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ACTA  DEL CONCEJO DE LA SEGUNDA SESION ORDINARIA DE LA ALCALDÍA IZTAPALAPA, 
REALIZADA EL DÍA TREINTA DE NOVIEMBRE DEL DOS MIL VEINTIUNO 

 
Con fundamento en la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos en el artículo 122, en la 
Constitución de la Ciudad de México en los artículos 52 y 53 y en la Ley de Alcaldías en los artículos 
23, 24, 25, 26, 27 y 28 estando en la Ciudad de México, en la  Alcaldía Iztapalapa, siendo las dieciséis 
horas del día  treinta de noviembre del dos mil veintiuno, presentes en la Alcaldía Iztapalapa, Ciudad 
de México, se reunieron los integrantes e invitados, como sigue: 
 

No. Integrantes Área Asistencia 

1 CLARA MARINA BRUGADA MOLINA 
Alcaldía 

Iztapalapa 
Presente 

2 ERICK FERNANDO ÁLVAREZ MARTÍNEZ Concejo Presente 

3 YOLANDA CRUZ PÉREZ Concejo Presente 

4 OLIVIA GARZA DE LOS SANTOS Concejo Presente 

5 OSMAR MARTÍNEZ CHAVARRIA Concejo Presente 

6 GLORIA SILVA RAMIREZ  Concejo Presente 

7 JANET MORALES SÁNCHEZ  Concejo Presente 

8 GUILLERMO MORA LOYO Concejo Presente 

9 TERESA ORTEGA RICO Concejo Presente 

10 ORLANDO RAFAEL REYES GÓMEZ GALVÁN Concejo Presente 

11 
ÁNGEL SÁNCHEZ CORTÉS/ BERTHA ALICIA 

MARTÍNEZ VARGAS 
Concejo Presente 

12 DIEGO VÁZQUEZ RODRÍGUEZ 
Secretario 
Técnico 

Presente 

13 TANIA PAOLA MIRANDA NIEVES  
Dirección General 
Jurídica (Invitado) 

Presente 

14 GUILLERMO ROCHA RAMOS  
Director General 

de Administración 
Presente 

15 JOSÉ  ANTONIO JIMÉNEZ 

Dirección  
General de 
Gobierno 
(Invitado) 

Presente 

16 ALFONSO HERNÁNDEZ LÓPEZ 

Dirección General 
de Servicios 

Urbanos(Invitado)  
Presente 
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17 MARÍA ANTONIETA PÉREZ OROZCO 

Dirección 
Ejecutiva de 

Cultura(Invitado)  
Presente 

18 LIDIA RODRÍGUEZ CHÁVEZ 

Directora General 
de Inclusión y 

Bienestar Social 
(Invitado) 

Presente 

19 RAÚL BASULTO LUVIANO 

Director General 
de Obras y 

Desarrollo Urbano 
(Invitado) 

Presente 

20 IRMA LARA LÓPEZ 

Directora 
Ejecutiva de 
Desarrollo 

Sustentable 
(Invitado) 

Presente 

 
Con fundamento en el artículo 36 del Reglamento Interno del Concejo en la Alcaldía Iztapalapa, la 
Alcaldesa Clara Marina Brugada Molina, dio la bienvenida a los participantes, verificó el quórum por 
medio del Secretario Técnico y declaró el inicio de la reunión, sometiendo a consideración de los 
integrantes del Concejo el orden del día, previa lectura mismo que se aprobó por unanimidad de votos, 
desahogándose como sigue: ---------------------------------------------------------------------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -ORDEN DEL DÍA- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

1.  Lista de asistencia, verificación  y declaración del quórum legal------------------------------------------- 
Se pasó lista de asistencia nominal y el resultado arrojó la presencia de 10 concejales por lo que se 
declaró quórum legal requerido para la realización de la sesión.---------------------------------------------------- 
2. Lectura y, en su caso, aprobación del orden del día de la Segunda Sesión Ordinaria.-------------- 
La Alcaldesa solicitó al Secretario Técnico que diera lectura al orden del día propuesto.--------------------- 
El Secretario Técnico realizó la lectura del orden del día.----------------------------------------------------------- La 
Alcaldesa asimismo  pidió que solicitará al Concejo la aprobación del orden del día, a lo que el Secretario 
Técnico hizo lo propio y el resultado de la orden del día es aprobado por unanimidad de votos.------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
3. Lectura y en su caso aprobación del Acta de la Primer Sesión Ordinaria del Concejo de la 
Alcaldía Iztapalapa .------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
4. Lectura y en su caso aprobación del Acta de la Primer Sesión Extraordinaria del Concejo de la 
Alcaldía Iztapalapa.---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
La Alcaldesa solicitó al Concejo de la Alcaldía Iztapalapa en virtud de tener celeridad en la sesión se 
diera  la aprobación de dispensa de lectura de ambas Actas para lo que el Secretario Técnico solicitó al 
Concejo dicho requerimiento que fue aprobado por unanimidad de votos.----------------------------------------  
De igual manera la Alcaldesa solicitó al Secretario Técnico hiciera lo conducente para la  aprobación de 
dichas  Actas a lo cual el Secretario Técnico  realizó la votación correspondiente y se aprobaron por 
unanimidad de votos ------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
5. Informe de la Secretaria Técnica al Concejo sobre la solicitud de Licencia del ciudadano  
Concejal Ángel Sánchez Cortés.-------------------------------------------------------------------------------------------- 

El Secretario Técnico del Concejo el Maestro Diego Vázquez Rodríguez, informó al pleno del  Concejo 
que con fecha 6 de noviembre del presente se recibió la solicitud de licencia por parte del Concejal Ángel 
Sánchez Cortés y se atendió conforme a lo establecido.----------------------------------------------------- 
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6. Toma de Protesta de la Ciudadana Bertha Alicia Martínez Vargas.----------------------------------------- 

La Alcaldesa con fundamento y en apego en la jurisdicción correspondiente, artículos 122 de la 
Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, 52 y 53 de la Constitución de la Ciudad de 
México, y 23,24,25,26,27,28,29 de la Ley Orgánica de Alcaldías, declaró la suplencia en el cargo del 

Concejal Ángel Sánchez Cortés por la Ciudadana Bertha Alicia Martínez Vargas, a lo que acto seguido 
se realizó el protocolo de toma de protesta a la Ciudadana a lo cual ella declaró ante el Concejo hacer 
guardar dichos preceptos legales. Acto seguido la Alcaldesa le dio la bienvenida y se procedió al 
siguiente punto de la orden del día------------------------------------------------------------------------------------------- 
7. Presentación del avance de la Emergencia Sanitaria provocada por el virus COVID-19 en 
Iztapalapa.-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

La Alcaldesa Clara Marina Brugada Molina realizó la presentación correspondiente e informó que en 
Iztapalapa se tiene un acumulado de 154,935 casos y de manera  activa 398 así como 7,988 
defunciones. Se expuso a detalle los datos los cuales se anexan a la presente acta como parte del anexo 
numero 1 de la presente acta.-----------------------------------------------------------------------------------------            
8. Presentación del acuerdo por el cual se solicita a la Secretaria de Desarrollo Económico apoyo 
para los mercados de Iztapalapa.--------------------------------------------------------------------------------- 

La Alcaldesa Clara Marina Brugada Molina informó sobre dicha presentación que previamente fue 
enviada a los Concejales y solicitó al Secretario Técnico procediera  a la lectura del mismo el cual se 
efectuó y que se anexa a la presente acta como anexo numero 2.-------------------------------------------------- 
Sobre el particular la Alcaldesa dio voz a los concejales para externar sus opiniones a lo cual el Concejal 
Erick Fernando Álvarez Martínez,  reconoció la importancia de brindar certeza jurídica y seguridad 
pública a estos  centros de distribución.----------------------------------------------------------------------- 

La alcaldesa agradeció la intervención y cedió la palabra al Concejal Guillermo Mora Loyo, quien señaló 
que es sumamente importante los mercados en Iztapalapa y aportarles los elementos necesarios para 
que puedan desarrollarse.-------------------------------------------------------------------------------- 
La Alcaldesa agradeció la intervención y cedió la palabra a la Concejala Yolanda Cruz Pérez quien 
comentó que es indispensable que se dé apoyo a esta política alimentaria que se vio afectada por la 
pandemia y por lo cual se debe apoyar la economía local.---------------------------------------------------------- La 

alcaldesa agradeció y cedió la palabra a la Concejala  Olivia Garza De Los Santos quien precisó que el 
apoyo de los mercados públicos es una muy buena iniciativa que ayudará a las familias, celebró que se 
utilice esta herramienta para buscar mejorarlos y modernizarlos a fin de acercar los productos básicos a 
la ciudadanía.--------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
La Alcaldesa agradeció la intervención y cedió la palabra al Concejal Orlando Rafael Reyes Gómez 
Galván quien  señaló que estaba de acuerdo con la propuesta y que solo quería solicitar se brindara 

atención en el tema de seguridad de los mismos.    
La Alcaldesa agradeció la intervención y cedió la palabra a la Concejala Gloria Silva Ramírez quien 
mencionó  que este acuerdo es a favor de la comunidad y coincidió con el concejal anterior en fortalecer 
la seguridad de los centros de comercio en busca de mejorar los mismos.-------------------------- 
La Alcaldesa agradeció la intervención y señalo que la Alcaldía tiene este trabajo de apoyo con fin de 
fortalecer los mercados públicos mediante el presupuesto participativo y de esta manera mejorar los 

mercados y este acuerdo pretende mejorar los mercados públicos y las concentraciones.------------------- 
Se procedió a la votación correspondiente de aprobación por parte del secretario técnico y esta arrojó 
como resultado aprobado por unanimidad de votos.--------------------------------------------------------------------- 
9. Presentación del avance de la estrategia de seguridad de la alcaldía de Iztapalapa.-----------------  

La Alcaldesa realizó la presentación del avance de estrategia de seguridad la cual se anexa a la presente 
acta como anexo numero 3.---------------------------------------------------------------------------------------- 
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10. Presentación del avance general del presupuesto participativo para los ejercicios 2020 y 2021 
de la Alcaldía Iztapalapa.----------------------------------------------------------------------------------------------- 

Se procedió a la presentación del avance general del presupuesto participativo para los ejercicios 2020 
y 2021  el cual fue realizado por el Arquitecto Raul Basulto Luviano, Director General de Obras y 

Desarrollo Urbano, presentación que forma parte de la presente acta como el anexo número 4.----------- 
La alcaldesa agradeció la presentación y dio paso a los asuntos generales.-------------------------------------      
11. Asuntos generales.--------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

La Concejala Olivia Garza De Los Santos realizó una pregunta con respecto a la nueva cepa de COVID 
19, y cuáles es el plan de acciones de prevención que tiene preparado la Alcaldía para hacer frente a 
esta nueva amenaza.-------------------------------------------------------------------------------------------------- 

La Concejala Gloria Silva Ramírez preguntó en relación a los proyectos de presupuesto participativo y 
en particular en el caso del proyecto de la colonia Jacarandas donde un particular solicitó información 
sobre el proyecto a la Dirección  Territorial, a lo cual la misma respondió que la ficha técnica sobre el 
proyecto lo tiene el comité de vigilancia, y la particular que solicitó la información es parte justamente del 
dicho comité de vigilancia entonces hay una incongruencia  por lo que se solicita se pueda revisar el 
caso, asimismo reconoció el esfuerzo del trabajo que se ha realizado en el avance de los proyectos del 

presupuesto participativo.-------------------------------------------------------------------------------------------------- 
La Concejala Teresa Ortega Rico manifestó su opinión también sobre el tema Presupuesto Participativo, 
donde expresó  que reconoce el avance que se ha realizado el cual es muy positivo para la ciudadanía 
y señalo que si bien hay inconsistencias en algunas colonias es estás en gran medida por las mismas 
comisiones, también señalo que se debe poner atención en la seguridad por que el mes de diciembre es 
un mes donde incrementan los robos por lo que es necesario poner mayor atención es estas fechas en 

transporte público por ejemplo.---------------------------------------------------------- 
El Concejal  Erick Fernando Álvarez Martínez habló sobre el tema de la pandemia donde es una situación 
complicada y señaló que se ha manejado de manera positiva sin embargo hay que atención en el tema, 
asimismo se manifestó el Concejal en el tema de seguridad ya que reconoce el trabajo y señaló en 
presupuesto participativo por la importancia de la transformación de la democracia en general, por último 
solicitó una moción de orden en el tema de las convocatorias apegadas  en la normatividad de la Ley 

Orgánica de Alcaldías esto con la intención de estar en estricto apego a la certeza, solicitó también se 
tome en consideración de las próximas sesiones el reglamento del concejo                
La Concejala Janet Morales Sánchez expresó su inquietud en relación a las mesas de trabajo con los 
pueblos originarios de Iztapalapa los cuales solicitan que se utilicen sus nombres y su iconografía las 
cuales representan sus raíces y su identidad también señaló que solicita se reforcé la seguridad sobre 
todo el día 11 de diciembre por la tradición que se conmemora, reconoció el trabajo de la alcaldía en el 

área de bienestar por los temas de salud sexual y reproductiva.----------------------------------------------------- 
El Concejal Orlando Rafael Reyes Gómez Galván reconoció el trabajo de la Dirección General de Obras 
y Desarrollo Urbano en su labor de presupuesto participativo y también solicitó la intervención de la 
Alcaldesa para el rescate de una calle que en su momento fue cede de vacunación en las colonias 
“Sideral” y “2da sección de Leyes de Reforma”, entre canal del moral y telecomunicaciones, en un 
segundo punto el Concejal solicitó podas y remoción de arboles en la misma colonia “Sideral”  y por 

último solicitó el apoyo en temas de seguridad y en Chinapac de Juárez  la remoción de escombro y 
remodelación de la biblioteca pública de la misma colonia.---------------------------------------------------------- 
La Concejala Yolanda Cruz Pérez  destacó el tema de presupuesto participativo que como ejercicio de 
democracia directa  y que hoy por día se cuenta con una certeza de transparencia.--------------------------- 
El Concejal Guillermo  Mora Loyo manifestó que en el marco del día internacional de las personas con 
discapacidad se debe brindar mayor atención sobre el tema a la población de la demarcación.------------ 



  ALCALDÍA IZTAPALAPA 

CONCEJO EN LA ALCALDÍA IZTAPALAPA 

Acta No.02/CAI/30/11/2021 

    
 

Dirección: Cuauhtémoc #6, Barrio San Pablo. 
C. P. 09000, Iztapalapa 
Teléfono: 6651-6600 EXT. 100 

 

La Alcaldesa agradeció las intervenciones, los comentarios y gestiones  y puntualizó que la Alcaldía en 
conjunto con el sistema nacional de salud  se está preparando para enfrentar cualquier rebrote de la 
pandemia, la Alcaldía seguirá las directrices del gobierno de la Ciudad de México y mantendrá las 
medidas sanitarias para continuar con la instancia adecuada que afronte la pandemia, en el tema de 

presupuesto participativo se está trabajando con las adecuaciones correspondientes y pone a 
disposición el área de Participación Ciudadana para atender, aclarar cualquier punto o dudas al respecto, 
la Alcaldesa asimismo reiteró el estricto apego a la normatividad y señaló que se trabajará en la  
propuesta del reglamento interno del concejo; las demás propuestas expuestas por los concejales serán 
retomadas por la Dirección General Jurídica para su atención.-------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

7. Clausura------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
La Alcaldesa agradeció el desahogo de la sesión y se declaró clausurada la Segunda Sesión Ordinaria 
del Concejo en la Alcaldía Iztapalapa, y los trabajos correspondientes.--------------------------------------------
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Con fundamento en el artículo 63 del Reglamento Interno del Concejo en la Alcaldía Iztapalapa, firman  
los integrantes del Concejo que en la reunión intervinieron-------------------------------------------------------- 
 
 
 
 
 
 
 


